記念式典・シンポジウムの参加者たちが一同に会して





菅沼安嬉子会長



とシンポジウムの2部構

陣崎雅弘

『日本の医学

も医学の 可き事なり。』 は本邦医学界の為に 遂に慶應義塾にも を訪うに便利にすること 訓えである基 開院式を待

学が三四会の 三四会は慶應醫学を支 「慶應医学 慶應醫

小林弘祐理事長

2度の

3年後、1920年に創7年医学部が開設された 928年に両者は合併さ 社」として創立され、 應医学会」と「慶應医学 立されました。当時は「慶 02 0 医学部とともに発展し 2020年に創立1 部を展開する形で、 慶應医学部の事業

慶應医学の発展に貢献す

回の総会・シンポジウの大切な事業に、年1

文など、

数多くの優れた

ます。

教員、大学院生をはじめ部・大学院医学研究科の 会は、 00年を迎えました。2 より構成されています。 として様々な団体・機関 慶應義塾大学医学 現在、慶應医学 環により、策、若手医 る業績が発表されまし

により、2009年、 若手医師支援策の一

医学部の財務改革施

4

年50

回程度随時開催

慶應医学の

感染拡大は続いてい

Journal of Medicine 伴 された「TheKeio 第85巻第2号を最後に 「慶應医学」の休刊に 1952年に創刊 慶應医 が、

どが行われました。以され、この日の総会にお

キャンパスにおいて開催

11月8日に医学部信濃町

医学会総会が1

子会総会が1920年 います。第1回慶應

どが行われ

第一線の研究者が講演者の高いテーマが選ばれ、 は、その時々で最も関心総会・シンポジウムで となり、 最先端の医学、

て、慶應にています。 展し、 る多くの若手研究者を輩

世界の先導者とな 、ます。

、慶應義塾大学薬学部

薬物治療学講座

75 回

、慶應医学会が益々発次の100年に向け

目指す た若手研究者が顕彰され する基礎医学」 「臨床医学に貢献 に貢献し 教育の多方面から応援してれからも医療・研究・ 勉強や研究に 様々なことに積極的にチ

対達次賞」が設立されまう斬新な医学研究を対象 おいて、世界に真価を問据えたin vivo実験医学に 以後、 生配信 新 るを得なかった学生にとった学生や、海外留学をった学生や、海外留学を 受け 感につながったと思う。 任意であるが、キャン 学の学生や留学生も広く みならず、近隣の他大 大きな希望と安心 い学生が安心して大は続いているコロナウイルスの んワクチン接種は いたことだ

慶應義塾大学病院·三四会·慶應医学会 100年合同記念式典・シンポジウム開催

年遅れのWEB開催ながら華やかに

ぶりにお会いする大 の参加となった。 四会・慶應医学会 ポジウムが開催さ 今年もコロナ感染 藤塾長を の募金

答三田会活動、 一四会会員名簿!

竹内勤名誉教授が座

の診療科が互いの垣根を

の金子祐子教

教室の末松誠教

新棟建設など

などの様々な活動が紹 閉会となった。 シン

佐谷秀行教授が演者を務

Next 100 years= シンポジウムは、 ポジウ 年へFor the

各演者の要旨をご覧にな 各演者の講演 直樹先生が務め

三四会は、

って必須であったと思

療に携わっています

慶應医学会創立百

年に

寄

せ

て

慶應医学会会長

天谷

行

 $\widehat{64}$

て発会式を催し、

ること』と謳っていま ること に当たって北里先生 、口なども病衣人の

輩が後輩を、後輩がさ 病院でも行われます。 の横の繋がりと、

医学部から同窓会へと世長してきました。百年積長してきました。百年積み重ねによる団結力の強な重視があるが、三四会の誇りであるが、三四会の誇りであるが、三四会の誇りであるが、三四会の誇りである。

慶應医学会は、

こと 活動は途絶えた 歩と啓発を図る 会は、「医学の進 大戦により学会 、慶應医学 を目的と ま 学

説 新の学術知識および情報 誌の発刊があります。 の公開および共有を目的 慶應医学社より創刊され 921年に、「慶應医 講座、 の第1 · 原著、学位論 特別寄稿、総 医学に関する最 巻第1

回 指して、進化を続けてい Impact Factorの獲得を目 Online Journalへの移行、 が編集委員に加わり、対医療学部、薬学部の方々 とになります。2019により力をいれて行くこ ャーナルとなり、国際化学会のオフィシャル・ジ 理工学部, 看護

医学会の合同な されました。 WEB開催され、 ムが延期された際も、

慶應医学会最高賞とし 明確な臨床応用を見

型コロナウイルス感染症 に関するシンポジウムが の合同シンポジウ 病院・三四会・

により、房完・・・・・ により、房完・・・・・・ク 素晴られ ただいたが、驚いたの問診業務に参加させてい て開始した新型コロナウ塾が全国の大学に先駆け そのような中、 慶應義

年に寄せて ~慶應醫学と三四会

三四会長

海 田

戦争により学生の活動が制限され、卒業生の人が制限され、卒業生の人から、学生の活動から同窓会へと移行していきました。色々な職業に就いている同門の同窓会とは異なり、三四会会員は全て医師か歯科医師で、医療に携わっています。また、慶應では全国に関連た、慶應では全国に関連た、慶應でも行われます。また、慶應でも行われます。また、慶應でも行われます。また、慶應でも行われます。また、慶應でも行われます。また、慶應でも行われます。また、慶應では全国に関連をが後輩を教えてきました。三四会は教育の場でた。三四会は教育の場であり、診療の連携の手段

純三(52 三四会員各位 慶應義塾大学病院ならびに慶應医学会と合同で

計画しておりました100年記念式典・シンポジ ウムは、1年遅れのWEBでの開催となりまし たが、9月11日(土)14時より、約700名の参加登 録をいただいて開催することができました。こ れもひとえに会員諸氏のご協力の賜物と御礼申 し上げます。会の詳細は、医学部新聞の記事を ご覧ください。

三四会は、この先百年も〝慶應醫学の隆盛発展 に寄与する。ことを目指して活動してまいりま すので、会員の先生方のご支援をお願い申し上

三四会会長 武田純三

三四会より 「情報発信方法の希望に関する アンケート」ご協力のお願い

現在、三四会では今後の会員の皆様への情報 発信を強化していくため、発信方法の検討を 進めております。つきましては、簡単なウェ ブアンケートをご用意致しましたので、以下 のQRコードよりご回答頂けますと幸いです (所要時間は2-3分です)。

環境の整備が急務であ
キャレンジできるような
・一設立などに積極的に

持ち、海外留学やベンチ連携をとり、特に若い学連携をとり、特に若い学

以上に産官学が緊密に

情報発信がより活発に行 われ、会員同士のコミュ ニケーションも深まって いくように検討を重ねた いと存じます。何卒ご協 力のほどよろしくお願い 申し上げます。



破するためには、これまでいないのが現状であ

日本ではまだその

うある

三田キャンパスワクチン 接種終了のご報告

三四会として医師の派遣に協力してまい りました三田キャンパスでの〝ワクチン接 種、に関して、慶應義塾新型コロナウイル ス感染症対策本部より、接種が完了した旨 の通知が、塾より出されました。

『6月21日(月)から大規模な新型コロナ ウイルスワクチンの職域接種会場を三田キ ャンパス南校舎に設置していましたが、先 週をもって終了しました。

9月3日(金)までに、学生・教職員、キ ャンパスで働く委託企業等の方に加えて、 他大学等の学生・教職員の方を対象に合計 でおよそ49,000人への2回のワクチン接種 が完了しています。

今回の職域接種会場での1回目接種者の 2回目接種率は98.7%となりました。』

業へ成長するといった好 行い、アカデミア発の研 行い、アカデミア発の研 で、アカデミア発の研 が実用化し、製薬企

慶應義塾大学医学部三四会 会長 武田 純三

例であるが

ryが多額り であるが、欧米では、一 であるが、欧米では、一 であるが、欧米では、一



三四会医学部新聞編集室 ₹160—8582

東京都新宿区信濃町35 電話(3353)1211 内線64996 会員については会費 に購読料が含まれる 発行人 武田 純三 毎月 1回20日発行

三四会ホームページ



病

慶應義塾大学病院長

の連携を緊密に

献にもしっかりと取り組人対応を行うなど社会貢て、会場医療の提供や要

パラリンピックのメ

種

診

開慶

年塾

せ病

|| 慶應義塾 大学

四会・慶應医学会はいず慶應義塾大学病院・三

記念式典〉

年を迎えた。昨年

昨 年 11

まず病院の記念

った錚々たる先生方が担 にさっ 新型コロナウイルス感

時は木造2階建、

医療を行って

2

備され文字通りグランド

トランス棟や外構も整

働省

クラスター部門が高度な

なる

チーム医療を提供 による難治性疾患 による難治性疾患

援を頂き、

1号館Ⅱ期棟

中の皆様の多大なるご支

んでいます。

が完成れ

会を迎えることができ

究中核病院に認定され、ては第一号となる臨床研

教室の佐々木淳一教授

救急医学

射線科学教室の筆者

た。これを受けて、20

教え通り、

新型コロナ

にばかりの新国立競技

学会のKeio Journal

えた医療と人材育成

慶應義塾大学病院 パス南校舎ホ

医療の実現を理念とし

丸となって邁進するこ

など幾多の困難な時

をされた多くの先人

る最先端の慶應医学

その成果を患者の

ホスピタルモデル病院に 院および内閣府のAIんゲノム医療中核拠点 の医

先進的な臨床研究を行

できることは教職員にと

意して頂いた以上、慶應素晴らしい医療施設を用 野で発展させ、 医学を医療、 りましても大きな喜びで に貢献することは我々 方で、このような 研究、

せ、人類の福ーションの分 一に感謝を申し上げます

心の通った医療を提供

援・ご尽力を頂いた皆様ンポジウムの開催にご支 00年合同記念式典・シ

00年に向けて発展してとして慶應病院が次の1

に慶應らしく質の高 いいるよう教職員一丸と

療を切り開いていく舞台でもあります。新しい医

基幹病院として患者の皆 学府を目指す慶應医学の 学府を目指す慶應医学の 行いつつ、来年春にはエ完成した2号館の改修を 技場に隣接する病院としイン会場である新国立競 2021年度 坂口光洋記念 慶應義塾医学振興基金 医学研究奨励事業 慶應医学賞 ライジング・スター賞 2件(1件につき副賞100万円授与) 対象課題:自由

・過去数年間に医学の領域において顕著な業績を挙げた研究者 ・卓越した業績を有すること、および、候補者が指導性をもって研究 体制を構築し、活動を行っていることを重視する

★対象者 ・博士号を有する、またはそれに相当する業績があること ・慶應義塾大学医学部三四会員または慶應義塾大学医学部に所属する者 (三四会員資格については http://www.sanshikai.jp/gaiyou/kaisoku.html会則第6条2項を参照) ・過去に医学振興基金医学研究奨励賞または慶應医学賞 ラインング・スター 賞を受賞した者は応募不可。但し、過去に落選した者の再応募は差し

・2021年9月1日時点で45歳以下 (但し、ライフイベント等の考慮すべき事情がある場合はこの限りでない。申請書「3.備考欄」に記載のこと) ・推薦者は自薦・他薦ともに可。他薦の場合、同一推薦者から複数名推

★締切:2021年10月20日(水)正午必着 ・申請書類および申請方法は、下記の当基金HPをご参照ください。 ・当基金の医学研究奨励事業委員会で審査、結果は2021年12月上旬頃に 通知致します。また、2022年1月5日(水)の医学部新年祝賀式において

お問い合わせ:医学振興基金事務室 E-mail: <u>k-msf@adst.keio.ac.jp</u> Tel: 03-5363-3609 〒160-8582 東京都新宿区信濃町35番地 総合医科学研究棟184

受賞者の表彰ならびに、別途、受賞記念研究発表会を開催します。



悪性腫瘍は制御可能となり、C型肝炎も新たな抗ウ、C型肝炎も新たな抗ウイルス薬により、一部の薬で完治する。 この間、薬学部の教員 で要学教育を進めてきたが、同時に日本の研究・開 発環境をとりまく厳しい 発環境をとりまく厳しい で感じている。 をもたらす創薬研究に魅うに医療に革新的な進歩 縁があり薬学部へ移 になり 新たな分子標的薬や免 いもので10年が経めり薬学部へ移籍 つつある。このよ

